ROANNE

CA S'EST PASSÉ HIER

« Holà l'eau là ! », un spectacle qui a captivé les maternelles



Christine Laveder joue de l'eau comme de multiples instruments accompagnant chacune de ses histoires / Anabel Plence

Hier, au théâtre, de nombreux écoliers des sections maternelles du Roannais ont plongé dans l'univers poétique et drôle de Christine Laveder et de son spectacle musico aquatique « Holà l'eau là ! ». Les enfants ont suivi avec attention les aventures de Lola la goutte d'eau, de Léon le Cochon, de Marco l'escargot et bien d'autres, au son des clapotis, éclaboussures, glou-glou et autres barbotis. Ce joli spectacle conçu pour un très jeune public sera donné aussi aujourd'hui, à 9 heures, 10 h 15 et 14 h 30.

ZOOM

Cinquante participants au challenge d'escalade « Christophe Vigne »



Les épreuves se sont déroulées à Malleval / DR

Dimanche avait lieu à Roanne, le challenge Christophe Vigne, manifestation à l'initiative du Comité Départemental de la année par le club alpin de Roanne.

Ce rendez-vous a lieu tous les deux ans dans un club ligérien, en hommage au président du CAF (Club Alpin Français) de Saint-Chamond, disparu lors d'une ascension au nord du Pérou en 2006 et organisateur du premier challenge en 2006.

Au cours de huit épreuves, les grimpeurs des clubs de Saint-Etienne, Montbrison, Saint-Chamond, Saint-Romain-le-Puy et gories, se sont mesurés aux difficultés du mur d'escalade de Malleval. L'épreuve de vitesse sur deux voies identiques et faciles, mise en place par les organisateurs pour la première fois dans ce type de rencontre, a fait le bonheur des 50 participants et d'un public nombreux de sportifs et d'amis venus les encourager.

EXPRESS

Les Frères Grimm en ombres et musique aux rencontres musicales en Roannais



Jeudi soir et vendredi matin et après-midi, les RMR (Rencontres Musicales en Roannais) proposaient un spectacle où musique ancienne, voix lyrique, narration et ombres chinoises se mêlaient agréablement. La compagnie Les Nouveaux Caractères présentait une composition musicale et théâtrale autour du conte des Frères Grimm, « Les musiciens de Brême » rebaptisé pour l'occasion par « Du coq à l'âne ». Caroline Mutel, conteuse et voix lyrique, soutenue musicalement par un jeune orchestre d'instruments anciens (clavecin, viole, violoncelle, cornet, luth...) a su emmener le jeune public sur les traces des 4 vieux animaux fuyant leurs maîtres peu reconnaissants des services rendus.

Les entreprises en première ligne pour le TGV en gare de Roanne

Quatre tracés sont en concurrence pour la future ligne à grande vitesse. Avec sept chambres consulaires, la CCI du Roannais milite pour le scénario Ouest-Sud qui passerait par Roanne, et appelle les entreprises à se mobiliser

Udonnez un coup d'accélérateur à votre entreprise, soutenez la ligne grande vitesse Paris-Orléans-Clermont-Lyon!»

Tel est le message lancé par la chambre de commerce et d'industrie du Roannais à plus de 2000 entreprises du nord du département.

Comme il y a quelques années avec l'A89 et la RÑ7, la chambre consulaire s'inscrit pleinement dans le débat qui va s'ouvrir pour le choix d'un des quatre tracés.

Et elle milite pour le scénario Ouest-Sud qui irait de Paris-Austerlitz à Lyon via Orléans, Clermont et Roanne, qui est en concurrence directe avec un tracé moins accidenté, qui passerait par Mâcon.

Pour peser dans ce débat, les chambres consulaires ont décidé de s'unir au travers de l'association consulaire pour la LGV (ligne à grande vitesse) Paris-Clermont-Lyon, qui regroupe les CCI régionales Auvergne et Rhône-Alpes ainsi que huit CCI territoriales : Haute-Loire, Puy-de-Dôme, Cantal, Moulins-Vichy, Montluçon, Roanne, Saint-Etienne et Lyon. Et elles invitent les entreprises

à y adhérer sur le site wwww.les-entreprisespour-le-tgv.fr » « L'objectif, c'est de militer pour ce tracé qui a un vrai sens du point de

hefs d'entreprise, territoire », observait hier le président de la CCI du Roannais, Jean-Bernard Devernois lors d'une conférence de presse; « c'est une opportunité clef pour Lyon d'accéder au rang de grande métropole européenne en s'ouvrant sur l'ouest et à l'aire métropolitaine auvergnate. D'autant que les échanges sont très supérieurs entre l'Auvergne et Rhône-Alpes qu'entre

« C'est dans les six mois que tout se décidera »

l'Auvergne et Paris. » Pour apporter des éléments probants lors du grand débat public national qui s'ouvrira fin septembre, l'association invite toutes les entreprises à témoigner pour mesurer le niveau de ces échanges économiques. Mais aussi pour mieux connaître leurs habitudes de déplacement et les conséquences que représenterait l'arrivée d'une ligne à grande vitesse qui permettrait de placer Roanne à 1h30 de Paris et 25 minutes de Lyon. Si plus de 250 entreprises ont d'ores et déjà répondu, l'association attend bien plus de témoignages et rappelle qu'il y a urgence car si le projet ne pourrait voir le jour qu'à l'horizon 2020, « c'est dans les six mois qui viennent que tout



Le président de la CCI Jean-Bernard Devernois a invité plus de 2000 entreprises du Roannais à se mobiliser pour le TGV/ Kévin Triet

tés, les tracés et la bonne irrigation de nos territoires par ce TGV ». En effet, les arbitrages ont été annoncés début 2012, avant l'élection présidentielle. Si le Roannais se mobilise, c'est moins le cas du côté de la Bourgogne qui est déjà sur la ligne Paris-Lyon et qui est davantage préoccupée par la LGV Rhin-Rhône Strasbourg-Lyon. Cela pourrait peser à

l'heure des arbitrages

Kévin Triet

■ Ce projet de ligne de délestage a été lancé en décembre 2007

C'est en décembre 2007 de constituer un itinéraique l'Etat annonçait la réalisation à l'horizon 2020 d'une nouvelle ligne ferroviaire à grande vitesse entre Paris et Lyon, pour un coût estimé entre 12 et 14 milliards d'euros.

plupart, et qu'il est diffire alternatif à la ligne à cile d'en mettre en circugrande vitesse Paris-Lyon lation davantage. qui arrive à saturation, Tous ces éléments seront notamment aux heures de pointe puisqu'il y a,

entre 17 et 19 heures, des

TGV toutes les quatre

évoqués lors d'un colloentre 6 et 8 heures et

que organisé le 20 mai prochain au « Scarabée » par l'association TGV GCA (Grand centre minutes, pleins pour la Auvergne).

Benoit Malon. Une permanence

Daniel Tublereau, nouveau président pour la coordination de l'EFS

Samedi, se tenait l'assemblée générale des donneurs de sang de Roanne et Région. Le président Georges Gaillard a pour l'occade Riorges.

Était aussi présent le président départemental Daniel Montélimar. C'était aussi la première assemblée pour Daniel Tublereau, nouveau coordinateur de l'établissement français du sang du Roannais (EFS). Il a succédé au docteur Paulin à la date du 1er janvier. Ce pharmacien a ainsi en charge l'organisation de la délivrance du sang et des analyses de laboratoire. Pour la collecte, on trouve les doc-

secrétaire, Alain Montardre a fait le rapport d'activités 2010. L'association a été présente à l'occasion de différentes manifestations sion accueilli les maires du (Forum des associations de Coteau, de Roanne et un élu Roanne, journée mondiale du sang, foire de

> Les responsables étaient aussi présents au congrès départemental et national. L'association sera présente ce 10 avril prochain au congrès départemental à Chazelles-sur-Lyon et au congrès régional au Puy-en-Velay.

> Cinq personnes ont été honorées d'un diplôme de reconnaissance pour service rendu et fidélité au don

teurs Froget et Bost. Le Il s'agit de Daniel Jandard



Les responsables ont indiqué leur souhait de voir arriver de jeunes donneurs / René Rousse

du comité de Saint-Denisde-Cabanne, de Roger Thoral (comité Vougy), Andrée Rousset et Josette

Mangavelle du comité de Saint-Martin-la Sauveté et de Marie-José Girardet de Saint-Symphorien-de-Lay.

VOTRE AGENCE

Rédaction

BPI 124, 49 rue Jean-Jaurès 42332 Roanne CEDEX. Téléphone: 0477718199. Télécopie: 0477702205. E-mail:roanne@leprogres.fr **Publicité**

Téléphone: 04 77 23 97 77.

Sports

Téléphone: 04 77 23 97 72. Avis de décès

Pour transmettre un avis de décès les samedis, dimanche et iours fériés, composez de 13 à 19 heures le 04 72 22 28 28. (règlement par carte bancaire).

URGENCES

Pharmacie de garde de nuit Tél. 3 915.

Vie libre problèmes d'alcool:

Tél. 04 77 71 23 11. Alcool assistance Loire:

Tél. 0477608258. **Abstinence** et Sobriété:

Tél. 04 77 68 65 07.

VITE DIT VITE LU Fédération nationale des anciens combattants en Algerie, Maroc et

Tunisie Les adhérents FNACA de Roanne sont invités à assister à la réunion qui aura lieu le vendredi 1er avril à 17 heures, 28 rue Cuvier à ROanne. COmpte-rendu du 19 mars fin de la guerre d'Algérie et du pré-congrès à Saint-Priesten-Jarez.

ASSOCIATION ROANNAISE DE CREMATION

L'association tiendra sa permanence le vendredi 1er avril de 14 à 16 heures salle 213

LE BLOC-NOTES Maison de la mutualité, 19 rue

MUTAC est assurée.

TAROT CLUB PAUL VERNAY

Nouvellel victoire pour André Woloszczuk (+395), Paul Carboni (+74) et René Giraud (+73). Le trio de tête ne change pas et Roger Perrier classé 1er compte désormais 4 points d'avance sur Paul Carboni et 30 sur Josette Carboni. Leprochain rendez-vous est fixé au 1er avril. Débutdes parties 14 heures.

COLLECTE DES ENCOMBRANTS

Secteur A1 (Hôtel de ville, Rivage) le jeudi 7 avril. Secteur A2 (Fontquentin, Mâtel) le mercredi 6avril. Secteur B1 (Gare, Paris) le mardi 5 avril. Secteur B2 (Mulsant, Promenades) le lundi 4 avril. Secteur C2 (les Balmes, les Plaines) le mercredi 13 avril. Secteur D1 (Arsenal, Parc des sports) le mardi 19 avril. Secteur E1 (Mayollet, Halage) le mercredi 20 avril. Secteur E2 (Bourg de Riorges, Beaulieu) le mardi 26 avril. Secteur F1 (le Pontet. Oudan) le mercredi 27 avril. secteur F2 (les Marais, Fuyant) le jeudi 28 avril.

AUTOCARS DES SUPPORTERS DE L'AS SAINT ETIENNE

Samedi 2 avril à 19 heures venue de Valenciennes, le 16 avril à 19 heures venue de Nancy, le 30 avril venue de Monaco. Pour ces matchs commandes des billets au plus tôt, pour avoir les places désirées. Inscriptions également pour les déplacements à Auxerre le 9 avril, Bordeaux 24 avril, Arles 7 mai, Sochaux 21 mai au plus tôt afin d'avoir les billets. Les chèques ne sont encaissés qu'après les différents matchs. Inscriptions et règlement à Service Loire Nord 42370 Renaison 04 77 64 29 21 ou 06 85 38 33 78.

Un tour en Porsche pour financer un voyage humanitaire au Sénégal

deux ans un voyage dans le village Ya Yhem au Sénégal. Les élèves, accompagnés de leur CPE Isabelle Paire et de leur professeur Hervé Perrin, ont décidé de partir pour connaître une autre culture. Ils partent du 14 avril au 23 mai où ils vont monter des clôtures pour protéger les champs des nuisibles, garder des troupeaux de zébus et fabriquer des enclos pour stocker les

Depuis deux ans, ils préparent différentes manifestations pour récolter des fonds afin de pouvoir acheter sur place le matériel nécessaire

Huit élèves du lycée à leurs travaux et ainsi faire Arago préparent depuis vivre le local.

« Nous avons préparé ce voyage pour montrer aux élèves une autre façon de vivre sans eau ni électricité, ni internet ou téléphone » explique Hervé Perrin.

Samedi, ils s'étaient donné rendez-vous pour leur dernière manifestation avant le voyage sur le parking de Galiéni pour proposer un baptême de 25 minutes en Porsche en tant que co-pilote. Cet événement a eu lieu grâce au partenariat avec le Club Porsche Rhône-Alpes qui a mis à disposition 23 véhicules et pilotes pour un trajet de 25 minutes



Les élèves du lycée Arago avec leurs professeurs et Jean-Louis Dupré, organisateur du club Porsche / Sarah Lea Bruchet

3 à 4 manifestations caritatijusqu'au lac de Villerest et ves de ce genre à l'année, »

Champlong. « Nous faisons expliquait Jean Louis Dupré, représentant du club sur